
 
 

Ata da Assembleia Geral de Alunos 

3.ª Assembleia Geral de 2021 

26/08/2021 

 

No dia 26 de agosto de 2021, realizou-se, por via online, Zoom, a Assembleia 

Geral de Alunos, presidida por Carolina Matos, contando com a presença da Vice-

Presidente, Sílvia Castilho, e da Secretária, Sara Mendes, estando presentes os restantes 

alunos que compareceram. Por não ter existido quórum, a Assembleia Geral de Alunos 

teve início às 14 horas, ao invés de ter início às 13:30 horas, tal como convocado. A 

Assembleia Geral teve seu término pelas 15:03 horas. 

 

A Assembleia Geral de Alunos teve como ordem de trabalhos: 

1. Aprovação da ata de reunião interna de eleição da Direção do núcleo 

autónomo Juristuna;  

2. Apresentação, discussão e deliberação da moção para prolongamento do 

mandato 2020/2021 da Comissão de Praxe;  

3. Apresentação das candidaturas e eleição da Comissão de Praxe e da Dux para 

o mandato 2021/2022; 

4. Apresentação da demissão de membros da Direção da Nova Law Students’ 

Union e nomeação dos seus substitutos; 

5. Apresentação, discussão e deliberação de carta dirigida à Mesa da 

Assembleia Geral acerca de alegadas violações dos estatutos do Jur.nal; 

6. Outros assuntos propostos pelos membros da NLSU; 

7. Aprovação da Ata Jur.nal. 

 

A Presidente da Mesa da Assembleia Geral (agora em diante, MAG), Carolina Matos, 

procedeu a uma breve comunicação prévia, relembrando as regras. Pediu, ainda, se, em 

caso das deliberações forem efetuas em menos de 5 minutos, de acordo com o art. 



 
 

A Presidente da MAG deu início à ordem de trabalho,  

 

1. Aprovação da ata de reunião interna de eleição da Direção do núcleo 

autónomo Juristuna 

  A Presidente da MAG deu início ao primeiro ponto da ordem de trabalhos, 

passando a palavra a Inês Alves, para que esta apresentasse a ata de reunião interna 

de eleição da Direção Juristuna. 

 Na apresentação daquela, foi referido que a eleição da Direção foi realizada a 13 

de julho. Os resultados daquelas eleições foram apresentados. A aluna Inês Alves 

destacou que foram cumpridos os estatutos no que concerne às eleições da Juristuna. 

A Presidente MAG deu início à deliberação. 

 

Deliberação da aprovação da ata de reunião interna de eleição da Direção da Juristuna: 

A favor: 9 

Contra: 0 

Abstenção: 2 

A ata foi aprovada por maioria de votos.  

 

A Presidente da MAG referiu que recebeu um pedido de acrescento à ordem de 

trabalhos- a apresentação e deliberação da ata da reunião interna de eleição de 

Direção do Jur.Nal. A MAG propôs que este ponto passasse para o ponto 5.  

Esta alteração à ordem de trabalhos foi aprovada por unanimidade.  

 

2. Apresentação, discussão e deliberação da moção para prolongamento do 

mandato 2020/2021 da Comissão de Praxe;  



 
A Presidente da MAG deu início ao segundo ponto da ordem de trabalhos, passando 

a palavra a Luís Cruz, em representação da Comissão de Praxe. 

O aluno Luís Cruz justificou o prolongamento do mandato da Comissão de Praxe, 

devido à situação pandémica do momento, resultante do Covid-19. De acordo com o 

mesmo, o prolongamento fundamentava-se para que a Comissão Praxe conseguisse dar 

cumprimento ao seu plano de atividades, mais concretamente a atividade do Traçar de 

Capa, atividade referente ainda ao mandato 2020/2021. Além disso, estavam previstas 

atividade a realizar com a Comissão de Praxe a ser eleita para o mandato de 2021/2022. 

Como tal, foi apresentada a moção, para assegurar um trabalho eficiente com os 

caloiros do ano letivo a iniciar. 

A Presidente da MAG deu início ao período de deliberação. 

 

Deliberação da moção para prolongamento do mandato 2020/2021 da Comissão de Praxe: 

Favor: 11 

Contra:  

Abstenção: 1  

Aprovada a moção de prolongamento do mandato 2020/2021 da Comissão de 

Praxe.  

 

3. Apresentação das candidaturas e eleições da Comissão de Praxe e da Dux 

para o mandato 2021/2022 

A Presidente da MAG deu continuidade à ordem de trabalhos. Foi dada a palavra à 

aluna Rita Martins, em representação da Lista P, candidata à Comissão de Praxe do ano 

2021/2022. 

A aluna referiu que a Lista P era constituída por alunos já presentes na Comissão 

anterior, mas também com alunos novos. A Lista referiu que pretendia dar continuidade 

ao trabalho até ao momento feito, contraponto, contudo que pretendia diversificar e 

reanimar o espírito da praxe ao longo do ano. 



 
Foi passada a palavra à aluna Diana Mendes, candidata a Dux. Dando continuidade 

ao dito pela aluna Rita Martins, aquela referiu que existia muita ambição e desejo de 

juntar os caloiros. A candidata focou-se na proximidade entre si e os caloiros, mostrando 

desejo na existência de maior união entre os alunos. A mesma encarou a praxe como meio 

de integração forte na faculdade, visando-se ir além de o passar um bom tempo. A 

candidata referiu que confiava na sua equipa e no trabalho incansável e com muito amor 

que se comprometiam a fazer. 

A Presidente da MAG deu início às eleições, enviando o link do forms para os 

presentes através do chat da plataforma. 

 

Deliberação relativa à eleição da Comissão de Praxe- Lista P: 

Favor: 92,3% 

Contra: 7,7% 

Abstenção: 0% 

A Lista P, candidata à Direção da Comissão de Praxe, foi eleita por maioria. 

 

Deliberação relativa à eleição da Dux- candidata Diana Mendes: 

A favor: 92,3% 

Contra: 0% 

Abstenção: 7,7% 

A candidata a Dux, Diana Menes, foi eleita por maioria. 

 

4. Apresentação da demissão de membros da Direção da Nova Law Students’ 

Union (NLSU) e nomeação dos seus substitutos 

O Presidente da NOVA LSU Diogo Sereno deu início a este ponto de trabalho, 

cumprimentado todos os presentes. O aluno começou por referir que os mandatos são 



 
divididos de acordo com os semestres, o que implica que, por vezes, existam alterações, 

o que não foi exceção naquele caso.  

Informou que foram dirigidas a si e à Presidente da MAG três cartas de demissões- 

do Vice-Presidente João Carrilho, da Coordenadora do Departamento Ofertas 

Curriculares Maria Inês Opinião e da Coordenadora do Departamento Responsabilidade 

Social e Ação Social Mariana Melo.  

Relativamente ao cargo de Vice-Presidente ficou decidido apostar-se em alguém que 

estaria a dar cartas. Como tal, comunicou que assumiu este cargo a aluna Patrícia Carril, 

com os mesmos pelouros. A aluna Marta Pena, como vogal suplemente, assumiu o 

Departamento de Apoio ao Estudante, enquanto Coordenadora, em substituição de 

Patrícia Carril. Estas foram duas alterações internas, da própria Direção, pelo que não 

eram necessárias eleições no âmbito da AG. 

Após sondados os membros demissionários, a AE decidiu propor o nome do aluno 

Ruben Cirilo para a Coordenação do Departamento de Ofertas Curriculares e a aluna 

Maria Leonor Pinto para a Coordenação do Departamento de Responsabilidade e Ação 

Social. Estes nomes foram aprovados em reunião interna de Direção, demonstrando o 

presidente apreço e boa sorte para estes candidatos. 

A Presidente da MAG prosseguiu com a eleição de Ruben Cirilo e de Maria Leonor 

Pinto, através da partilha do link da plataforma forms no chat. 

 

Deliberação relativa a eleição de Ruben Cirilo: 

A favor: 84,6% 

Contra: 7,7% 

Abstenção: 7,7% 

O candidato Ruben Cirilo foi eleito por maioria. 

 

Deliberação relativa a eleição de Maria Leonor Pinto: (igual) 

A favor: 84,6% 



 
Contra: 7,7% 

Abstenção: 7,7% 

A candidata Maria Leonor Pinto foi eleita por maioria. 

O recém-eleito Ruben Cirilo agradeceu o voto de confiança, tal como a recém-eleita 

Maria Leonor pinto, que demonstrou entusiasmo para dar continuidade ao trabalho até o 

momento feito. 

A Presidente da MAG deu os parabéns aos recém-eleitos. Terminou o ponto da ordem 

sem mais intervenções. 

 

5. Apresentação e deliberação da ata da reunião interna de eleição da Direção 

do Jur.Nal. 

A Presidente da MAG deu a palavra à aluna Sofia Estopa, em representação do 

Jur.Nal. A aluna explicou a razão da ata, que se realizou para eleição da Direção daquele 

núcleo. A aluna assumiu a culpa por não ter convocado a reunião e a Mesa para eleição 

da Direção. Informou que foi depois realizada uma reunião com a presença da MAG, 

representada pela Vice-Presidente, Sílvia Castilho, onde se terá repetido a eleição dos 

candidatos Isabel Lage e João Maria Botelho. Os resultados foram: a favor 75%; contra 

0%; branco 25%. A aluna informou que não expressou o seu direito de voto, por 

impossibilidade da plataforma, que não permitiu a eleição por parte do anfitrião.  

 

Deliberação da ata da reunião de eleição da Direção do Jur.Nal: 

A favor: 12 

Contra: 

Abstenção: 3 

Aprovada a ata por maioria.  

 

6. Apresentação, discussão e deliberação de carta dirigida à Mesa da 

Assembleia Geral acerca de alegadas violações dos estatutos do Jur.nal 



 
A Presidente da MAG fez uma apresentação do ponto, referindo que os membros da 

MAG tiveram oportunidade de ler a carta que foi dirigida a si. De acordo com o art.24.º, 

al.b), a MAG teria competência para fiscalizar a conformidade e legalidade dos 

documentos propostos em AG. Contudo, disse a Presidente da MAG que esta teria o dever 

de fazer cumprir os estatutos, mais concretamente o art.41.º, al.a), o qual estipula que teria 

o Conselho Fiscal (CF) a competência de fiscalizar a questão. Como tal, a MAG propôs 

a deliberação pela AG de que se passasse o assunto referido na carta do Jur.Nal recebida 

pela MAG para o CF, de forma a assegurar o cumprimento de ambos os artigos dos 

Estatutos. 

O Presidente na NLSU Diogo Sereno interveio e fez a sua declaração de voto, 

afirmando que iria votar abstenção, por defender que esta questão deveria ter ido 

diretamente para o CF. 

A Presidente da MAG agradeceu a intervenção de Diogo, e deu a palavra à aluna a 

Sofia Estopa. Esta referiu que gostaria de ter falado com o CF. A aluna concordou com o 

Presidente Diogo Sereno. O presente João Back Gordon, membro do CF, interveio 

afirmando que o pedido não teria de ser realizado, dada a publicidade da parte, garantindo 

que iria cumprir com as suas competências. 

Finda a discussão, a Presidente da MAG prosseguiu à deliberação do assusto. 

 

Deliberação relativa à remissão para Conselho Fiscal para Fiscalização: 

Favor: 0 

Contra: 0 

Abstenção: 14 

A remissão para o Conselho Fiscal da questão levantada pela carta não foi 

aprovada. 

Em resultado da deliberação, o assunto ficou de seguir para o CF. 

 

6. Outros assuntos propostos pelos membros da NLSU 



 
O aluno Diogo Sereno acrescentou três pontos: 

1. Alterações dos estatutos da Ordem dos Advogados.  

A Associação de Estudantes é membro do CNED, que tem posição contra este 

desejo de alterações, que passa a exigir graus de pós-graduações ou mestrados 

para inscrição na Ordem. Segundo o aluno, tal levantaria questões de índole 

académico, económico e facto de a Ordem de Advogados passar a ser credenciada. 

Todos os Presidentes e NLSU têm uma posição coesa- contra as alterações 

propostas pela Ordem de Advogados. O aluno comunicou que a alteração proposta 

pela Ordem de Advogadas estava aprovada para o dia 17 de setembro de 2021, 

questão a seguir, depois, para a Assembleia da República, conforme o processo 

legislativo usual. O aluno Diogo Sereno informou que qualquer dúvida que 

existisse, seria função da Associação de Estudantes fazer o esclarecimento. 

 

2. Período de inscrições na Faculdade (NOVA School of Law).  

O Presidente da NLSU Diogo Sereno disse que período foi, novamente, um caos, 

com vários erros na Época de inscrições do semestre e Época Especial. Foram 

comportados vários problemas, dado que a data foi alterada para suavizar os 

problemas gerados até aquele momento. Contudo, para Diogo Sereno não fazia 

sentido aquilo acontecer, numa Faculdade que se quer digital e prática.  Informou que 

foi aprovada em Direção o envio de uma carta da AE dirigida ao Reitor da 

Universidade NOVA de Lisboa, informando dos péssimos serviços pela Digitalis, que 

presta os serviços na Faculdade, carta esta que seria enviada também para a Professor 

Isabel Nunes, na semana seguinte à realização da AG aqui em causa. Foi aprovada 

antes, pelo Conselho Pedagógico um voto contra a Digitalis. 

 

3. O regresso à Faculdade e às aulas. 

 O aluno Diogo Sereno informou que o regresso seria feito em modo presencial, 

no dia 13 de setembro de 2021. Antes realizar-se-ia a Época Especial, calendário este 

que saiu neste dia. Informou que não se podia evitar a sobreposição de horários, tendo 



 
o Presidente pedido prioridade dos alunos do 4ºano, no sentido de não terem tivessem 

sobreposição. 

O Presidente informou que foi feito to um esforço pela Faculdade e Serviços para 

que se retomasse maioritariamente ao presencial, o que implicava problemas de 

vagas. Algumas disciplinas, por aquele motivo, teriam de ser online. Mas com o plano 

de desconfinamento, Diogo Sereno disse que poderiam as respetivas disciplinas 

passar a presencial. Quanto às salas, a capacidade iria se alterar, passando-se a 

comportar metade das salas. 

O mesmo partilhou que foram chegadas perguntas se seriam exigidos certificados 

ou testes para andar na Faculdade. Diogo Sereno disse que naquele momento não 

havia uma decisão. 

Presidente da MAG deu fim aos outros assuntos, despedindo-se da AG. 

A aluna Sofia Estopa aproveitou para congratular todos os eleitos e desejou a 

continuação de boas férias e boa sorte para os exames.  

 

Por não existir mais nenhum assunto proposto pelos membros da NLSU, e nada mais 

havendo a ser tratado, a Presidente da MAG deu por encerrada a Assembleia Geral de 

Alunos, pelas 15:03 horas, da qual lavrou a presente proposta de Ata, redigida e assinada 

pelos membros da Mesa da Assembleia Geral, para que, uma vez lida e achada conforme, 

se aprove em sede da próxima Assembleia Geral de Alunos, assim se tornando de pleno 

conhecimento todas as deliberações aqui transcritas.  

 

Lisboa, 26 de agosto de 2021. 

 

 

Presidente - M.ª Carolina Matos 



 

 

Vice-Presidente - Sílvia Castilho 

 

Secretária – Sara Mendes 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  


